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Protokoll über die  öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kindergärten 
und Schulen, Familie, Jugend, Integration, Prävention, soziale 
Angelegenheiten und Sport 
______________________________________________________________ 

 
Sitzungsdatum: Montag,  23.05.2022 
Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 
Sitzungsende 19:15 Uhr 
Ort, Raum: DRK-Sozialzentrum in Wittlage, Lindenstraße 193, 49152 

Bad Essen  

______________________________________________________________ 
 
Anwesend: 

Herr Thomas Uhlen  
Herr Florian Zimmeck  
Frau Silke Depker  
Frau Katharina Eichwald  
Herr Wolfgang Kirstein-Bloem  
Herr Michael Kleine-Heitmeyer  
Frau Doris Kretschmer-Wurps  
Frau Inna Schwab  
Herr Jens Strebe  
Frau Sabine Kohake  
Frau Sandra Lüke  
Frau Anja Clausmeyer  
Herr Felix Arentzen  
Herr Robin Herzberg  
Frau Monika Kuhlmann  
Herr Carsten Meyer  
Frau Anna Tenorth  
Frau Ann Bruns für OK! Bad Essen (bis 18.45 Uhr) 
Herr Daniel Reitel für OK! Bad Essen (bis 18.45 Uhr) 
Frau Karin Heidemann zu TOP 3 (bis 18.45 Uhr) 
Herr Karsten Hunger zu TOP 3 (bis 18.00 Uhr) 
Herr Stephan Leiwe zu TOP 3 (bis 18.00 Uhr) 
Herr Gerd Struß zu TOP 3 (bis 18.00 Uhr) 
 
 
Abwesend: 

Herr Jon Bajraj          fehlte 
Herr Leonhard Kuhlenbeck                                 fehlte 
 
 
T age sordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, 
der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der Tagesordnung 

 

   
 2.   Genehmigung des Protokolls vom 09.03.2022  
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 3.   Neubau einer sechsgruppigen Kindertagesstätte in der Ge-
meinde Bad Essen 
Vorlage: BV/FD1/2022/386 

 

   
 4.   Bericht über die Arbeit des Vereins OK! Bad Essen  

   
 5.   Befragung Schülerbeförderung "Sicherheit für kurze Beine" 

Vorlage: BV/FD1/2022/387 
 

   
 6.   Verwaltungsbericht  

   
 6.1.   Gemeinde Bad Essen  

   
 6.2.   Kinderland Bad Essen gGmbH  

   
 7.   Mitteilungen und Anfragen  

   
 



  Seite 3 von 6 

Pr otokoll : 

Öffentlicher Teil 

zu 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, der Ord-
nungsmäßigkeit der Ladung und der Tagesordnung 

 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Uhlen, eröffnet die Sitzung des Kinder- und Jugendausschusses 
um 17:30 Uhr. Er begrüßt die Ausschussmitglieder, Herrn Leiwe, Herrn Struß und Herrn Hunger als 
Fachplaner zu TOP 3, Frau Heidemann als zukünftige Leiterin der neuen Kindertagesstätte (eben-
falls zu TOP 3), Herrn Reitel vom Verein OK! Bad Essen sowie Frau Bruns von der Freiwilligen-
agentur (TOP 4), die Vertreter der Verwaltung und eine Zuhörerin. 
 
Herr Uhlen stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung, die anwesenden Ausschussmitglieder sowie 
die Beschlussfähigkeit fest. Nachdem Änderungs- und Ergänzungsanträge nicht vorgebracht wer-
den, wird die Tagesordnung einstimmig genehmigt.  
 
  

zu 2. Genehmigung des Protokolls vom 09.03.2022 

 
Einwände gegen Form und Inhalt des Protokolls über die letzte Ausschusssitzung werden nicht vor-
gebracht. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 
  

zu 3. Neubau einer sechsgruppigen Kindertagesstätte in der Gemeinde Bad Es-
sen 
Vorlage: BV/FD1/2022/386 

 
Herr Leiwe stellt dem Ausschuss das geplante Raumkonzept und die zugrundliegenden pädagogi-
schen Überlegungen der neuen sechsgruppigen Kindertagesstätte ausführlich vor. 
Ferner geht er auf technische und ökologische Aspekte ein, die bei den weiteren Planungen noch 
angedacht werden sollen. Dieses umfasst u.a. die Prüfung der Schaffung eines Gründaches, den 
Einsatz von Wärmepumpentechnik, den Einsatz einer Photovoltaik-Anlage, den Einbau von Raum-
lufttechnik mit Wärmerückgewinnung etc.  
 
Anschließend stellt sich Frau Karin Heidemann, die zukünftige Leiterin der neuen Kindertagesstätte, 
dem Ausschuss vor.   
 
Nach kurzer Aussprache fasst der Ausschuss folgenden 
 
  
Beschlussvorschlag: 
 

Der Ausschuss nimmt die für die neue sechsgruppige Kindertagesstätte vorgestellten Planungen 
zustimmend zur Kenntnis. Die Verwaltung wird beauftragt, die Planungen auf dieser Grundlage wei-
ter zu konkretisieren und in der nächsten Sitzung des Ausschusses erneut vorzustellen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 
Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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zu 4. Bericht über die Arbeit des Vereins OK! Bad Essen 

 
Herr Daniel Reitel, Vorsitzender des Vereins „OK! Bad Essen“ (Offene Kommune Bad Essen e.V.), 
stellt die Arbeit des Vereins anhand der anliegenden Präsentation vor. Insbesondere geht Herr Rei-
tel auf das aktuelle Thema der Arbeit des Vereins, die Unterstützung der Ukraine Flüchtlinge, ein.  
 
Herr Uhlen bedankt sich bei allen für OK! Bad Essen tätigen Personen für deren Einsatz und Enga-
gement und bittet Herrn Reitel, diesen Dank an alle Unterstützer weiterzuleiten.  
 
Herr Meyer richtet seinen Dank ebenfalls an die Mitglieder von OK! Bad Essen und an Ann Bruns 
von der Freiwilligenagentur. Für die Verwaltung sei es von großem Vorteil, dass man bei Fragen 
bzgl. der Unterbringung, Betreuung und Integration der Flüchtlinge auf die bestehenden Strukturen 
von OK! Bad Essen habe zurückgreifen können. Die gezeigte und gelebte Menschlichkeit stelle ein 
tolles Signal an die Flüchtlinge aus der Ukraine dar. Es werde bedeutsame Arbeit für den gesell-
schaftlichen Zusammenhalt in der Gemeinde Bad Essen geleistet. Er verweist auf die Absprache mit 
dem Verein, auch unbürokratische Lösungen bei der Bewältigung von kleineren finanziellen Bedar-
fen zu finden.  
 
  

zu 5. Befragung Schülerbeförderung "Sicherheit für kurze Beine" 
Vorlage: BV/FD1/2022/387 

 
Herr Uhlen stellt die Vorlage einschließlich der Anlagen zur Diskussion. Herr Strebe weist darauf 
hin, dass die Abfrage aus seiner Sicht zu kompliziert sei. Ziel der Abfrage zur Schülerbeförderung 
sei es zunächst, eine Übersicht darüber zu bekommen, wie viele Kinder von einer kostenlosen 
Schülerbeförderung Gebrauch machen würden. Das Anschreiben und der Fragebogen seien aus 
seiner Sicht stark zu vereinfachen. 
 
Herr Zimmeck teilt mit, dass es sich bei dem Thema Schülerbeförderung schon um ein komplexeres 
Thema handele. Um die Zielsetzung der Abfrage zu erreichen, seien diese Fragen erforderlich. 
 
Aus Sicht von Frau Kohake sei die Umfrage zu kompliziert formuliert. Sie spricht sich daher dafür 
aus, dass der Fragebogen sprachlich vereinfacht wird. 
 
In der anschließenden Diskussion wird herausgestellt, dass der Fragebogen sprachlich überarbeitet 
werden soll, die aufgeführten Buslinien rausgelassen werden sollen, stattdessen eine optionale 
Möglichkeit für die Eintragung der Bushaltestelle vorgesehen werden soll und die Rückgabe der 
Fragebögen über die Schulen erfolgen soll.  
 
  
Beschluss: 

 
Der Ausschuss stimmt der Erhebung der Verkehrsmittel-Nutzung der Schüler/innen der Grundschu-
len Bad Essen und Lintorf mit einer Distanz von weniger als 2 km mittels des vorgelegten Fragebo-
gens mit folgenden Änderungen zu:  
Das Anschreiben und die Fragestellungen sollen möglichst kurz und einfach gehalten werden. Im 
Fragebogen sollen keine Buslinien und konkreten Bushaltestellen abgefragt werden. Lediglich ein 
Leerfeld für die optionale Eintragung der möglichen Bushaltestelle soll vorgesehen werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 

 
Ja: 11 

Nein: 0 
Enthaltung: 0 
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zu 6. Verwaltungsbericht 

 
Frau Kuhlmann erteilt den Verwaltungsbericht:  
 
 

 zu 6.1. Gemeinde Bad Essen 

 
6.1.1 Sprayer-Workshop Skateanlage 

Die Skateanlage am Standort Schulallee wurde 2019/2020 erneuert. Im Rahmen der Erneuerung 
wurden die alten Skate-Elemente überwiegend durch neue Elemente aus Beton ersetzt. Durch die 
kommunale Jugendarbeit wurde nun in den Osterferien 2022 auf dem Skatepark ein Graffiti-
Workshop angeboten. Die Skate-Elemente wurden durch 15 Jugendliche künstlerisch gestaltet.  
Die Aktion fand großen Anklang auch bei den Passanten. Es gab ausschließlich positives Feedback 
zu dem „Street-Art-Projekt“.  
Frau Kuhmann bedankt sich bei den Jugendpflegern für die Durchführung des Projektes. 
 
 
6.1.2 Skate-aid-Workshop 2022 

Im Jahr 2021 wurde im Rahmen der Ferienspiele erstmalig in Kooperation mit Westenergie und 
Skate-Aid ein Skate-Workshop auf der Skateanlage an der Schulallee durchgeführt.  In einem zwei-
tägigen Workshop hatten 28 Kinder und Jugendliche die Möglichkeit, eigene Skateboards zu bauen, 
das Skateboard-Fahren durch erfahrene Coaches zu erlernen, sowie jede Menge Informationen, 
Tipps und Tricks zu erhalten. Der Workshop war ein voller Erfolg. 
 
Auch in diesem Jahr ist es wieder gelungen, den Skate-Aid-Workshop nach Bad Essen zu holen. 
Der Workshop findet in der Zeit vom 25.07.2022 bis 26.07.2022 auf der Skateanlage statt. Bis zu 40 
Kinder und Jugendliche zwischen 8 und 16 Jahren können teilnehmen. Die Kosten werden zu 100 
% von Westenergie übernommen. 
 
 
6.1.3 Freibad-Eröffnung 2022 

Saisonbeginn im Sole-Freibad Bad Essen war in diesem Jahr am 12. Mai 2022. Nachdem zwei Jah-
re lang das Sole-Freibad nur unter coronabedingten Einschränkungen geöffnet werden durfte, war 
nun ein Saisonstart ohne Auflagen wieder möglich. In der Zeit vom 12.05.2022 bis 20.05.2022 ha-
ben bereits 2.511 Gäste das Freibad besucht. In dieser Saison wurden bislang 159 Saisonkarten für 
Erwachsene, 5 Saisonkarten für Familien sowie 110 Saisonkarten für Kinder und Jugendliche ver-
kauft. 
 
 
6.1.4 Freibad-Fest 2022 

In den Jahren 2020 und 2021 konnte coronabedingt kein Freibad-Fest stattfinden. In diesem Jahr 
soll am Sonntag, 03. Juli 2022, in der Zeit von 14.00 Uhr bis 17.00 Uhr das Freibad-Fest wieder 
durchgeführt werden. Eine Vielzahl von Aktionen für Kinder und Jugendliche durch die Mitglieder 
des Ortsjugendringes sind geplant. Kinder und Jugendliche haben freien Eintritt zum Freibad-Fest. 
 
 
6.1.5 Schwimmkurse 

Wie bereits in der letzten Ausschusssitzung berichtet, können in diesem Jahr in Zusammenarbeit 
mit dem VfL Lintorf, dem TuS Bad Essen und der DLRG eine Vielzahl von Schwimmkursen im Hal-
lenbad Lintorf angeboten werden. Bislang konnten für 31 in diesem Jahr stattfindende Schwimmkur-
se Förderanträge gestellt werden. Die Kurse werden in ganz unterschiedlichen Formaten, z.B. 
mehrmals die Woche nachmittags, Ferienkurse auch am Vormittag, Angebote im Rahmen des schu-
lischen Ganztags, angeboten. So kann vielen Familien ein Angebot unterbreitet werden. 
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Eine Nachfrage beim Kreissportbund hat ergeben, dass zwar auch in anderen Bädern Schwimm-
kurse stattfinden, in keiner anderen Kommune aber so ein großes Engagement wie in Bad Essen 
vorhanden ist. 
Zentraler Faktor, dass die Kurse entsprechend angeboten werden können, ist die Bereitstellung des 
gemeindlichen Fachpersonals und deren Engagement. 
 
 
6.1.6 Planschbecken Hallenbad Lintorf 

Die Sanierung des Planschbeckens im Hallenbad Lintorf konnte inzwischen abgeschlossen werden. 
Aktuell wird auf das Ergebnis der Wasserprobe und die Freigabe durch das Gesundheitsamt gewar-
tet. Sobald die Freigabe vorliegt, steht das Planschbecken den Besuchern zur Verfügung. 
 
 
6.1.7 Öffnung der Sporthallen in den Sommerferien 

Im letzten Jahr wurden erstmals die Sporthallen der Gemeinde Bad Essen in den Sommerferien den 
Vereinen für einen Zeitraum von 3 – 4 Wochen für die Ausübung des Vereinssports zur Verfügung 
gestellt. Auch in diesem Jahr soll den Vereinen die Möglichkeit geboten werden, die Sporthallen in 
den Sommerferien zu nutzen. Die Vereine werden über die zur Verfügung stehenden Zeiten der 
einzelnen Hallen entsprechend informiert. 
 
Die Sporthalle am Gymnasium steht in den diesjährigen Sommerferien aufgrund der Durchführung 
umfangreicher Arbeiten nicht zur Verfügung. 
 
 
Herr Meyer setzt den Verwaltungsbericht fort: 
 
6.1.8 Personal in den Bädern 

Einem Presseartikel war in den letzten Tagen zu entnehmen, dass es in anderen Bädern in der Re-
gion aufgrund von Personalmangel zu Einschränkungen bei den Öffnungszeiten bis hin zur Schlie-
ßung einzelner Bäder kommt. Für die Gemeinde Bad Essen sei es Anfang des Jahres die richtige 
Entscheidung gewesen, eine dritte Fachkraft für die Bäder einzustellen.  
 
  

zu 6.2. Kinderland Bad Essen gGmbH 

 
Ein Verwaltungsbericht für die Kinderland Bad Essen gGmbH liegt nicht vor.  
 
  

 
 

 zu 7. Mitteilungen und Anfragen 

 
Mitteilungen und Anfragen werden nicht vorgebracht. 
 
 
 
Der Ausschussvorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19.00 Uhr. Die Zuhörerin verlässt den 
Sitzungsraum.  
 
 

___________________________ 
Thomas Uhlen  

  ___________________________ 
Monika Kuhlmann  

Vorsitzender      Protokollführerin 
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